PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 184/Lunes 24 de septiembre de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Romney contra Romney. (Rebelión).
- Lo que está en juego en el pleito chino-japonés. (Kaosenlared).

DE CUBA

- Envió Fidel mensaje a Chávez. ANSA
- Resumen actividades realizadas por el líder musulmán Louis Farrakhan durante su visita. AFP/AP
- Esposas de antiterroristas agradecen difusión de su caso en Canadá. PL
- Canadá niega entrada a participante en evento por los Cinco. PL
- Reclama Bolivia el fin del bloqueo. PL
- Publican lista de electores para comicios de octubre. XINHUA
- Anécdotas de Chávez dan vida al libro "Cuentos del arañero".
- Concluye Embajador cubano su gestión diplomática en México. NOTIMEX
- Entrega Francia la orden de la Legión de Honor al historiador Eduardo Torres Cuevas. XINHUA
- Presidente Santos asegura que están dadas las condiciones para acuerdo con las FARC. EFE
- Afirman las FARC que no suspenderán ofensivas militares y prometen ser serios, sensatos y pragmáticos en diálogo de paz. XIN/EFE
- Indígenas colombianos piden estar presentes en negociaciones de paz. XINHUA
- Informan acerca del aumento de penas alternativas a privación de libertad. NOTIMEX
- "EE. UU. subraya su compromiso con la democracia y seguridad en América Latina". EFE
- Republicano Ryan corteja a votantes cubano-estadounidenses. AP
- Guardacostas estadounidenses repatrían a 15 inmigrantes ilegales. EFE
- Gobierno de EE. UU. anuncia lista de detenidos "liberables" de la BNG. AFP
- Refiérese a la deserción de periodista. EFE
- La SIP "se preocupa" por integrante de grupúsculo. AFP
- Dicen que miembro de grupúsculo permanece aún en prisión. EFE
- Triplican en Panamá retenciones de indocumentados, la mayoría son cubanos. EFE
- Cuba fabrica su primer producto nanofarmacéutico a escala industrial. AFP
- Crece número de embarazos en adolescentes. XINHUA
- · Científicos cubanos investigan el uso del bambú. XINHUA
- Expertos de 35 países confirman asistencia a eventos sobre educación física. XINHUA
- Cumple un año singular cineclub para ciegos. XINHUA
- Buena Vista Social Club comenzará a grabar este año el primer disco de la orquesta en la última década. EFE
- Cuba elige comedia "Juan de los muertos" para optar a los Premios Goya.

REBELIÓN (Versión digital)

21 de septiembre de 2012

ESPAÑA

ROMNEY CONTRA ROMNEY

Lázaro Fariñas

La ultraderecha de este país es bruta, troglodita y cavernícola, además, es necia, absurda e intolerante. En política se puede ser conservador. No es nada aborrecible. Tener ideas conservadoras es una posición que se debe respetar. No existe ninguna razón para pensar que solamente los que están a la izquierda o en el centro del espectro político son los únicos que siempre tienen la verdad en sus manos, ni los únicos que tienen las respuestas para la solución de todos los problemas que se presentan en la sociedad moderna. Hay que ser un ignorante político para creerse poseedor de la verdad absoluta. Los

seres humanos no nos podemos definir solo entre blanco y negro. Definitivamente, existen otras tonalidades, otros colores.

La extrema derecha norteamericana solo mira como buena y aceptable a una parte de la población del país, el resto es basura. Los pobres, los desvalidos, los discriminados por sexo, raza o por preferencia sexual, son una verdadera epidemia que enferma a la sociedad idílica que ellos añoran y que no existe más allá de sus calenturientas mentes.

Las declaraciones del candidato presidencial por el Partido Republicano, Mitt Romney, sobre que el 47% de los votantes norteamericanos votarán por Barack Obama en las próximas elecciones y que por lo tanto él no va a dedicar ni un solo minuto por acercarse a ese por ciento de la población, son declaraciones que no solo demuestran una enorme estupidez política, sino también el desprecio que este candidato de la ultraderecha republicana le tiene a la mitad de la población del país.

Romney afirma que el 47% de los norteamericanos no pagan impuestos y se creen que son víctimas de la sociedad, que por lo tanto merecen ser mantenidos por el Estado, recibiendo todos los beneficios de los programas sociales que a través de los años se han ido aprobando. Para este caballero, el Estado no tiene por qué ayudar a los más desvalidos. Para él, cada cual tiene la responsabilidad de valerse por sí mismo, no importando si esa persona está enferma y no tiene recursos para curarse o si es un anciano abandonado a su suerte por culpa de su edad. El Estado no tiene por qué tener compasión con ese tipo de persona, afirma el candidato. Le faltó poco para también llamar vagos y descarados a ese por ciento de los ciudadanos.

Romney, al calificar negativamente a ese porcentaje de la población que él dice que no paga impuestos federales, comete un craso error político, que de hecho enajena a casi la mitad de los votantes que asistirán a las urnas en las próximas elecciones. ¿Cómo piensa este hombre ganar con este tipo de declaraciones? Son tan descabelladas, que los más moderados del mismo partido las están criticando y están previendo una inevitable derrota en noviembre. En una columna aparecida en el periódico conservador The Wall Street Journal, la periodista Peggy Noonan afirmaba el martes pasado: "...Yo creo que existe un ancho y creciente sentimiento entre los republicanos que la cosa se le está resbalando de las manos a Romney..." y en realidad, por los comentarios que están saliendo a la luz pública de diferentes políticos de ese partido, lo que afirma la periodista es cierto.

De hecho, hasta en el mismo equipo de campaña de Romney existen bien conocidas diferencias de cómo se debe de manejar la campaña electoral de su candidato, además de que no pasa un día sin tener ellos que salir a los medios para enmendar la página de su jefe que constantemente está metiendo la pata con declaraciones descabelladas o afirmando mentiras, como cuando asesinaron al embajador en Libia y antes de tener ninguna información de lo ocurrido, empezó a politizar la tragedia acusando al Presidente de tener una mano suave con los terroristas y de ser tolerante con los mismos. Nada bien cayeron en la opinión pública nacional esas inoportunas declaraciones.

Aún faltan muchos días para las elecciones y aunque muchos expertos y analistas ya están afirmando que la tendencia del voto a favor del presidente es irreversible, me parece que es prematuro el afirmar que Romney no tiene la menor oportunidad de ganarlas. Como siempre he afirmado, el electorado norteamericano es muy cambiante y le es muy sencillo cambiar de opinión a última hora. Además, aún faltan los tres debates presidenciales y en ellos cualquiera de los dos candidatos puede dar un resbalón que le cueste le triunfo.

Después de esos debates, se podrá saber con cierta precisión quien va a ser el próximo presidente del país. Espero que por el bien de todos y más exactamente por el del 47 % de los ciudadanos que Romney desprecia con el alma, el vencedor sea el presidente actual, que no es el mejor, pero sí, de calle, el menos malo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LO QUE ESTÁ EN JUEGO EN EL PLEITO CHINO-JAPONÉS

Rafael Poch

El pueblo chino se manifiesta contra el militarismo yanqui-japonés

La administración Obama anunció hace poco que en los próximos años el 60 % de la marina de guerra de EE.UU. se desplegará alrededor de China. Enviarán seis portaaviones, más submarinos nucleares, medios antisubmarinos y de guerra electrónica. El puntal es la alianza militar con Japón.

El cerco militar a China, en el centro del conflicto entre Pekín y Tokio por las islas Diaoyu

La disputa entre China y Japón por los islotes Diaoyu/Senkaku no es un capricho escapista del gobierno chino ante una coyuntura, económica y política complicada por un crecimiento ralentizado, por escándalos como el del caído dirigente de Chongqing, Bo Xilai, y por el próximo relevo del grupo dirigente en el XVIII Congreso del Partido. Todo eso es real pero influye mucho menos de lo que sugieren la mayoría de los análisis publicados hasta la fecha. Se trata de otra cosa: de la tercera Convención de las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar de 1982, UNCLOS por sus siglas en inglés.

Desequilibrios de una convención

Ese acuerdo adjudica estatus de "zona económica exclusiva" a las zonas marítimas situadas entre 370 y hasta 650 kilómetros alrededor del territorio insular de un país. Gracias a su soberanía sobre todo un rosario de islas, islotes y rocas del Pacífico (Izu, Ogasawara, Okinotorishima, Minami) situadas hasta casi 2 000 kilómetros de distancia de Tokio, Japón tiene derechos sobre una enorme "zona económica exclusiva" marítima de 4,5 millones de kilómetros cuadrados, la novena mayor del mundo. China, cuya fachada litoral es mayor que la japonesa, sólo tiene 880 000 kilómetros cuadrados y ocupa el puesto 31 entre Maldivas y Somalia.

Si se observa el mapa que resulta de la aplicación de UNCLOS, se comprobará que China está literalmente encajonada en su fachada litoral. Como explica el profesor australiano Gavan McCormack, esa situación resulta de la combinación de las zonas marítimas de Filipinas, Estados Unidos (a través de su control de Guam, Palau, Carolinas y otras islas), Japón y Corea. Ese mapa no es sólo económico sino geopolítico, es decir tiene un fuerte componente militar.

Encerrar al rival

La clave es el creciente cerco militar del que China es objeto. El grueso de la atención y el despliegue militar de Estados Unidos fuera del Golfo Pérsico ya está instalado en el Pacífico Occidental contra China. La administración Obama anunció hace poco que en los próximos años el 60 % de la marina de guerra de EE. UU se desplegará alrededor de China. Enviarán seis portaaviones, más submarinos nucleares, medios antisubmarinos y de guerra electrónica. El despliegue incluye escudos antimisiles "contra Corea del Norte" que en realidad están orientados a anular el modesto arsenal nuclear chino, el regreso de los bombarderos estratégicos a la base de Guam, y la reconstrucción de las alianzas militares con los países de la región, cuyo puntal es la alianza militar con Japón.

Disputar la soberanía del grupo de islas Diaoyu/Senkaku es para China la única forma de romper ese bloqueo y disponer de un pasillo de salida hacia aguas internacionales. No es sólo una cuestión de recursos. Como dice McCormack, "la combinación de la propiedad japonesa de amplias zonas oceánicas y su alianza subalterna con el diseño estratégico de Estados Unidos para la región, significa una seria desventaja y riesgo para China".

UNCLOS establece que los islotes y arrecifes incapaces de sostener población o vida económica por si mismos, no pueden tener estatuto de zona económica exclusiva. Es el caso de muchas rocas japonesas. En Okinotorishima, por ejemplo, Tokio mantiene literalmente a flote el arrecife, a base de gastar dinero en protecciones y barreras que lo mantengan por encima del nivel del mar. La discusión histórica es complicada.

Soberanía disputada

La alegada soberanía japonesa sobre Diaoyu/Senkaku data de 1895, algo posterior a la incorporación del archipiélago de Okinawa (Ryukyu). Pero Ryukyu fue durante siglos un reino insular tributario de China y parece que en 1893 la emperatriz china Cixi hizo uso de su soberanía en una concesión de tres islotes del grupo a la familia de uno de sus ministros, Sheng Xuanhuai. En cualquier caso, que la propia marina de guerra japonesa se siga refiriendo a dos de las islas del grupo por su nombre chino ("Huangwei" y "Chiwei") y no por el japonés ("Kuba" y "Taisho") es significativo.

Por razones obvias arriba descritas el gobierno chino ha movilizado a su opinión pública. Considerar que la población china es un mero títere de los designios de su gobierno es no entender la China actual. El agravio histórico japonés en la opinión pública de China es completamente racional desde el punto de vista de la memoria de una matanza de quizá 20 millones de chinos en la guerra mundial en Asia Oriental, hacia la que Japón mantiene una actitud manifiestamente ambigua. En las manifestaciones antijaponesas de Shenzhen se han escuchado consignas como, "abajo el Ejército de Liberación Popular" en reproche porque Pekín no envía a la marina de guerra al lugar. Los gobernantes chinos tienen que permitir soltar vapor de vez en cuando a la caldera de la indignación popular china, que supera y desborda con creces su casi siempre prudente y pragmático cálculo, pero han tenido que apretar el freno.

Sustancia inflamable

"La violencia no puede ser tolerada únicamente porque la protesta sea contra Japón, China va a tener más conflictos en el futuro a los que hay que responder con los medios adecuados para ganar el respeto de nuestros competidores", señalaba una editorial de Global Times, una publicación china bastante incisiva en temas internacionales. El gobierno chino lleva años proponiendo a Japón soluciones de explotación conjunta de los recursos en los territorios disputados.

Japón tiene pleitos insulares con todos sus vecinos. Con Corea por la isla de Dokdo/Takeshima y con Rusia por las Kuriles, pero es con China donde hay más sustancia inflamable. En Japón los sectores ultras representados por el gobernador de Tokio, Shintaro Ishihara, tienen gran influencia y capacidad de arrastre en este asunto. La provocadora idea de "nacionalizar" las islas mediante la compra de algunas de ellas a sus "propietarios" japoneses partió de Ishihara, un negacionista del holocausto chino y apologista del imperialismo japonés en Asia.

Respecto a la pretendida mediación de Estados Unidos en este conflicto, es poco creíble. Mientras el secretario de Defensa, Leon Panetta, llama a la calma y a evitar una escalada, Washington afirma con toda claridad su alianza militar con Tokio y proclama su disposición a ir a un conflicto militar con China para apoyar la reclamación japonesa.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 20 (ANSA) - El líder cubano Fidel Castro envió un mensaje al presidente venezolano, Hugo Chávez, en el que destacó el "admirable esfuerzo" que hace el mandatario por dar "la mayor suma felicidad" al pueblo que asimiló "rápidamente" los principios del socialismo.

"Volviendo Hugo a la realidad venezolana, donde tú con admirable esfuerzo buscas como sentenció Bolívar la mayor suma de felicidad para tu noble pueblo y libras la batalla, observo la rapidez con que

este pueblo asimiló los principios del socialismo", señaló Castro en un mensaje que Chávez leyó hoy por fragmentos en cadena de radio y televisión.

Castro calificó de "realmente maravilloso, un espectáculo único en el mundo" el acto que el pasado 17 encabezó Chávez para inaugurar el año escolar.

"La revolución bolivariana trajo a este heroico país un pujante avance de la educación", dijo Castro tras agregar que sólo el golpe de Estado de la "derecha burguesa y reaccionaria" del año 2002 afectó ese crecimiento.

Asimismo, afirmó que los resultados alcanzados por Chávez responden a su "consagración, a la causa política como seguidor del Libertador".

"Para mí que desde un retiro forzoso, impuesto por la edad y salud, observo detalladamente los acontecimientos de nuestro mundo, no existe la menor duda de los resultados de ese titánico esfuerzo", precisó.

Por otra parte, Chávez aprovechó para mostrar un disco compacto y una guitarra autografiada que le envió el cantautor mexicano Vicente Fernández. "Me voy a meter a mariachi ahora", bromeó Chávez, tras agradecer a Fernández el gesto.

LA HABANA, 20 SET 2012 (AFP) - El activista musulmán estadounidense Louis Farrakhan se reunió el jueves con el presidente de Cuba, Raúl Castro, con quien abordó el futuro de las relaciones entre La Habana y Washington, y fustigó el filme antiislámico que ha generado una ola de protesta en el mundo árabe.

Raúl Castro "me pidió también que hiciese saber al mundo que Cuba está preparada para hablar con las autoridades norteamericanas (...) el tema de las relaciones bilaterales sin ningún tipo de precondicionamientos", explicó Farrakhan en una rueda de prensa en La Habana, quien ha sido denunciado en el pasado por sus comentarios antisemitas u homófobos.

El activista de 79 años, líder de la Nación del Islam estadounidense, destacó su "reunión de crucial importancia" con Castro de "más de dos horas", en la que también hablaron "sobre el dolor que representa (para el pueblo cubano) el bloqueo (embargo)" que Washington aplica contra Cuba desde 1962.

Preguntado sobre la película "La inocencia de los musulmanes", que ha generado una oleada de protestas en países islámicos, Farrakhan destacó que ésta "no estuvo nada acertada en cuanto a su representación sobre el profeta Mahoma", y que "sólo demuestra la ignorancia de las personas" que la hicieron.

"No decimos que la persona que hizo esta película no sabía que era lo que estaba haciendo, pero pensamos que nunca consideró las consecuencias de estas acciones", añadió Farrakhan, quien lamentó que la "conmoción" que provocó el filme "ya llevó a la muerte de cuatro estadounidenses, entre ellos el embajador" de Estados Unidos en Libia, Chris Stevens.

El embajador Stevens y otros tres funcionarios fallecieron el 11 de septiembre en el ataque contra el consulado estadounidense de Bengasi (Libia, este) atribuido a manifestantes indignados por la película, que fue producida en Estados Unidos.

Farrakhan, quien llegó el pasado sábado la isla y se marchará el viernes, impartió en la mañana del jueves una conferencia magistral en la Universidad de La Habana.

Cuba y Estados Unidos no mantienen relaciones diplomáticas desde 1961.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP)- El líder de la Nación Islámica, Louis Farrakhan, lamentó el jueves la violencia desatada en algunos países a raíz de la presentación de una película que ofende al profeta Mahoma, al tiempo que exhortó a los estadounidenses a no dejarse llevar por la intolerancia.

Farrakhan fue invitado por las autoridades de Cuba a la isla, donde se entrevistó por más de una hora con el presidente Raúl Castro, dio una conferencia magistral en la Universidad de La Habana y se reunió con dirigentes de diversas fes.

"Respetamos el Torá, el Viejo Testamento, el Evangelio... puesto que no existe religión de la que conozcamos que no encierre bien en ella", expresó el ministro Farrakhan durante una rueda de prensa.

Farrakhan fue consultado sobre los actos de violencia que desató en algunos países de mayoría musulmanas un filme de bajo presupuesto que muestra al profeta Mahoma como un hombre vil, mujeriego y vulgar.

"Es vergonzoso que tantos musulmanes hayan estado tan exaltados por esta terrible representación", dijo Farrakhan, para quien el filme es expresión de la ignorancia y no demerita la verdadera nobleza del profeta.

Los seguidores de la Nación del Islam "nunca reaccionaríamos de este modo", aseveró.

El dirigente de los musulmanes negros en Estados Unidos aseguró que espera "que esta tempestad se calme" y prevalezca "la razón".

La violencia vinculada con la película ha dejado al menos 30 muertos en siete países, entre ellos el embajador estadounidense en Libia. Washington trató de tomar oficialmente distancia de la intolerancia religiosa condenando la cinta.

Farrakhan reconoció que aunque Estados Unidos como país no es responsable de la película o la violencia que desató, "existe un ambiente de intolerancia" en la nación norteamericana.

Miles de afrodescendiente abrazaron el islam luego de que la Nación Islámica se fundara en la década de 1930 y cobró notoriedad con el liderazgo del carismático Malcom X, en la década de 1960, quien también le dio contenido político a la organización.

Farrakhan aseguró que aprovechó su diálogo con Castro para comentar sobre las relaciones entre Estados Unidos y Cuba, en tanto exhortó a Washington a eliminar las sanciones a la nación caribeña y dialogar con está respetando su posición y sin condicionamiento.

OTTAWA, 21 SEP (PL) Adriana Pérez y Elizabeth Palmeiro, esposas de dos de los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos, agradecieron hoy a los organizadores de un tribunal y una asamblea popular para denunciar las violaciones judiciales cometidas contra ellos.

Ambas féminas también manifestaron gratitud a los participantes en los dos eventos, abiertos hasta el domingo en el ayuntamiento de Toronto como parte de la campaña mundial de apoyo a sus cónyuges, Gerardo Hernández y Ramón Labañino, respectivamente, así como de sus compatriotas Antonio Guerrero, Fernando González y René González.

Ante todo queremos agradecer, en nombre de los Cinco Héroes -como se les conoce a nivel internacional-, de sus familiares y del pueblo cubano el esfuerzo de las organizaciones de solidaridad y personalidades que han organizado y apoyado este importante evento Rompiendo el silencio: Libertad para los Cinco, dijeron durante la apertura.

Pérez y Palmeiro consideraron muy importante la realización de este tipo de actividades donde la prensa pueda escuchar los argumentos de primera mano y tengan la oportunidad de despejar incógnitas sobre el caso, manipulado por el poder mediático.

En ese punto, hicieron énfasis en que el tema de Los Cinco es obviado y silenciado por los grandes medios de comunicación y desconocido por la opinión pública internacional.

Cuatro de esos luchadores enfrentan severas sanciones por dar seguimiento a grupos violentos radicados en Miami, desde donde planifican acciones como las que en los últimos 53 años han dejado más de tres mil 400 víctimas en Cuba.

Mientras, René salió de la prisión el 7 de octubre último después de 13 años de cárcel, y ahora tiene un castigo adicional de tres años bajo libertad supervisada en esa misma ciudad, morada de la extrema derecha anticubana.

Los dos mujeres detallaron que Estados Unidos viola cada año los derechos mas fundamentales de Los Cinco y sus familiares también han sido víctimas del odio irracional de un segmento de la comunidad cubana en Florida y de las autoridades norteamericanas.

Asimismo refirieron al último recurso legal presentado ante la justicia estadounidense con el propósito de probar como Washington pagó a periodistas y medios de prensa para montar una campaña mediática adversa en Miami y asegurar esos hombres fueran condenados.

Pérez y Palmeiro son algunas de las invitadas a las dos citas canadienses.

El tribunal tendrá como objetivo divulgar las irregularidades del proceso legal contra Los Cinco y emitirá una declaración sustentada con testimonios sobre las sentencias, el pago a periodistas, el trato inhumano que reciben en prisión y la negación de visas a sus familiares para visitarlos.

Mientras, la asamblea elaborará y aprobará un plan de acción para presionar al gobierno de Canadá y al presidente estadounidense, Barack Obama, a liberar a los Cinco y permitirles regresar a su tierra natal.

Mañana, los participantes se concentrarán frente al consulado de Estados Unidos en Toronto para exigir la excarcelación inmediata e incondicional de los luchadores cubanos.

Esos encuentros también cuentan con la presencia de personalidades como el actor Danny Glover; Lemelin Denis (presidente del Sindicato Canadiense de Trabajadores Postales); el sindicalista británico Tony Woodley y las activistas Cindy Sheehan, Alicia Japko y Gloria La Riva, entre otros.

OTTAWA, 23 SEP (PL)- Funcionarios de la aduana canadiense negaron la visa de entrada al pacifista estadounidense Stansfield Smith, quien se dirigía a la asamblea y el tribunal popular organizado en Toronto (sureste) sobre el caso de cinco antiterroristas cubanos.

Según un mensaje de Smith, al cual accedió Prensa Latina, las autoridades también le prohibieron el ingreso al país durante un año y medio más sin aportar ningún argumento.

El activista relató que los guardias lo detuvieron en el punto limítrofe de Port Huron-Sarnia y lo interrogaron acerca de los propósitos de su viaje a Canadá.

Tras responder que asistiría a un evento en Toronto sobre Cuba y regresaría mañana a Estados Unidos, tuvo que aparcar su automóvil y dar la misma explicación a otros aduaneros, quienes además lo condujeron hacia una oficina con todas sus pertenencias.

Según Smith, la funcionaria de ese departamento hizo preguntas similares y se negó a comprobar en Internet la realización de la asamblea y el tribunal popular para difundir irregularidades en el proceso legal de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González.

Finalmente, le impidió entrar a Canadá después de chequear los datos personales.

El antibelicista norteamericano se preguntó por qué si Ottawa mantiene relaciones con La Habana le preocupaba su participación en ambas citas solidarias, abierta desde el viernes hasta hoy en el ayuntamiento de Toronto.

Smith es miembro del Comité de Chicago por la liberación de Los Cinco -como se conoce internacionalmente a los luchadores cubanos- y fue uno de los promotores de las protestas contra las cumbres del G-8 y de la Organización del Tratado del Atlántico Norte en mayo pasado.

Tenía previsto sumarse a activistas de varios países con el fin de romper el silencio mediático en el caso de esos hombres, sometidos a severas sanciones desde septiembre de 1998 por monitorear grupos violentos radicados en Miami que planifican acciones como las que en los últimos 53 años han ocasionado más de tres mil 400 víctimas en Cuba.

Los asistentes a ambas citas prevén elaborar hoy un plan de acción para exigir al presidente estadounidense, Barack Obama, su libertad inmediata e incondicional.

El texto también buscará presionar al gobierno de Canadá a sumarse al llamado internacional para que Obama haga uso de sus facultades constitucionales y autorice la excarcelación de Los Cinco y el regreso a su tierra natal.

LA PAZ, 21 SEP (PL) El gobierno boliviano pidió hoy el fin del bloqueo económico de Estados Unidos a Cuba, impuesto en la década del 60 del siglo pasado, con la intención de ahogar al país, advierte un comunicado de la Cancillería.

La nota del ministerio de Relaciones Exteriores boliviano considera insostenible la inclusión de Cuba en la lista de estados patrocinadores del terrorismo, uno de los motivos que arguye el gobierno estadounidense para mantener las sanciones económicas contra la isla caribeña.

"Con esta farsa se intenta amparar la aplicación de nuevas sanciones de persecución financiera, dirigidas a estrangular la economía cubana, vulnerando también los derechos del pueblo cubano", señala la nota.

Al mismo tiempo, el comunicado considera que las investigaciones para determinar si un país patrocina el terrorismo o no se deben realizar en espacios multilaterales y aclara que ningún Estado puede adjudicarse la potestad de informar sobre este tema al resto del mundo.

"Por las razones mencionadas, rechazamos enérgicamente la arbitraria e inaceptable decisión del Gobierno de Estados Unidos y demandamos la exclusión de Cuba de esa lista", sostiene la nota de la Cancillería.

El comunicado advierte también que el bloqueo le costó a Cuba hasta 2011 "un millón de millones de dólares".

El bloqueo estadounidense contra Cuba se intensificó durante el mandato del presidente Barack Obama, con el aumento de las presiones contra terceros países para que suspendan negocios con Cuba, según el canciller cubano, Bruno Rodríguez.

La Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas votará el venidero 13 de octubre una resolución promovida por Cuba desde hace dos décadas en la cual pide el levantamiento de las sanciones y a las cuales se suma la mayoría de la comunidad internacional.

Solo los gobiernos de Estados Unidos e Israel mantuvieron su oposición a la referida resolución desde las primeras votaciones.

LA HABANA, 21 SEP (XINHUA) -- Las comisiones electorales cubanas iniciaron hoy la publicación de las listas de votantes de cara a los comicios para delegados (concejales) a las asambleas municipales del Poder Popular (gobierno local), previstos para octubre próximo.

Julio Torres García, uno de los vocales de la Comisión Electoral Nacional (CEN), dijo que los listados se colocan en lugares de mayor concurrencia, para que la población los revise y sugiera o solicite adecuaciones o enmiendas a través de las autoridades electorales del lugar.

Explicó que cuando concluyan las verificaciones, en los primeros días de octubre, las listas entrarán en el proceso final para su publicación definitiva antes de la cita en las urnas. Según los cálculos, el padrón deben integrarlo unos 8,5 millones de cubanos, cifra similar a la de la última votación --abril de 2010-- en sintonía con el comportamiento demográfico en el país caribeño.

En Cuba, el registro electoral es de oficio y permanente y su actualización sistemática se nutre de informaciones relacionadas con los nacimientos, los fallecimientos, los cambios de domicilios y los emigrantes, entre otros parámetros.

El proceso de nominación de candidatos a delegados se encuentra en su recta final y marcha de manera satisfactoria, con una masiva participación popular en las reuniones vecinales, aseveró la presidenta de la CEN, Alina Balseiro.

El 21 de octubre se llevará a cabo la primera vuelta electoral para seleccionar a unos 15.000 delegados del Poder Popular y miembros de las 168 asambleas municipales del país.

Una semana después se realizará una segunda ronda en aquellos lugares donde los candidatos no obtengan más del 50 por ciento de los votos válidos emitidos.

De esos delegados saldrá la cantera para elegir, hasta un 50 por ciento, a los diputados al máximo órgano legislativo en fecha aún por definir.

CARACAS, 21 SEP (EFE).- Anécdotas familiares, de su época como militar y ya como mandatario nacional, dieron vida a los "Cuentos del arañero", una recopilación de historias sobre el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, presentada hoy por los periodistas cubanos Orlando Oramas y Jorge Legañoa.

En 200 páginas y a lo largo de ocho capítulos, Oramas y Legañoa compilan 175 cuentos que Chávez, quien en casi dos semanas buscará su tercera reelección para un mandato de seis años, dio a conocer en más de 300 ediciones de su programa "Aló Presidente".

"Es Chávez hablando de Chávez, sencillamente", declaró a EFE Legañoa sobre el libro, quien destacó que el gobernante venezolano "no tiene tapujos para contar su vida" y es una persona a quien se le puede ver "abrazando a un hijo y besándolo en la frente sin ningún tipo de temor al qué dirán ni nada por el estilo".

"El arañero", nombre que nació de cuando Chávez de niño ayuda a su abuela a vender "arañas", como se le conocen en el país a unos dulces elaborados a base de papaya, recoge, a juicio de Oramas, "el pensamiento" del jefe de Estado, sus raíces y orígenes.

"Hay un capítulo sobre sus relaciones con (el líder cubano) Fidel (Castro)", aseguró a Efe y destacó que esta relación es "muy extrañable de una sensibilidad muy superior dos estadistas que comparten una idea común y que, además, a quienes les une una tremenda amistad".

La obra, cuya distribución será gratuita, contó con aportes de Castro, quien, según Legañoa, "hizo señalamientos muy importantes" durante el proceso de corrección.

El ministro de Cultura de Venezuela, Pedro Calzadilla, destacó que tienen como meta la distribución "de un millón de ejemplares en distintos formatos", ya que, además de ser presentada como un libro, esta obra saldrá como un tabloide.

También se podrá descargar en la web a través de http: www.cuentosdelaranero.org.ve.

"Es fascinante, un libro que te hace reír, te emociona, pero (...) no te aburre", destacó Calzadilla a periodistas durante la presentación del libro en Caracas.

Chávez se postuló junto otros cinco candidatos liderados por el opositor Henrique Capriles para los comicios del próximo 7 de octubre en los que cerca de 19 millones de venezolanos elegirán al presidente para el periodo 2013-2019.

MÉXICO, 21 SEP. (NOTIMEX).- Entre México y Cuba se vivieron momentos tensos y muy difíciles, "por fortuna ya superados", reconoció el diplomático cubano, Manuel Aguilera de la Paz, quien se despidió

como embajador tras cinco años de labor diplomática en la República Mexicana.

Ante invitados que acudieron a la sede de la representación diplomática en la capital del país, dijo sentirse satisfecho de haber contribuido al proceso de normalización de las relaciones bilaterales y confió en que en el futuro inmediato se pueda avanzar mucho más.

"Vivimos momentos muy felices y también algunos, los menos, de desavenencias en el ámbito de la relación entre nuestros gobiernos, porque como es conocido, tenemos diferencias, pero nos vamos con la satisfacción de haber contribuido modestamente al proceso de normalización de las relaciones diplomáticas bilaterales", afirmó.

En compañía de su esposa, María Isabel López, el representante de la nación insular recibió con beneplácito a decenas de invitados que se dieron cita en la sede diplomática para despedirlo, luego de cinco años de gestión que se cumplieron el pasado 4 de septiembre.

El diplomático agradeció al pueblo mexicano su hospitalidad y solidaridad, a la vez de reconocer la milenaria cultura que México ha sabido ponderar y llevar a todo el mundo con orgullo y satisfacción.

A su vez, la embajadora de Australia en México, Katrina Cooper, en representación del Decano del Cuerpo Diplomático acreditado ante el gobierno mexicano, el embajador ruso Valery Morozov, leyó un mensaje de reconocimiento hacia Aguilera de la Paz, por su sobresaliente trabajo plenipotenciario.

México y Cuba establecieron relaciones diplomáticas el 20 de mayo de 1902, las cuales han mantenido sin interrupción por poco más de 110 años.

LA HABANA, 23 SEP (XINHUA) -- El gobierno francés entregó la orden de la Legión de Honor, en el grado de Caballero, al historiador cubano Eduardo Torres Cueva, por los méritos acumulados a lo largo de varias décadas de vida profesional, informó hoy la prensa de la isla.

El embajador francés en La Habana, Jean Mendelson, impuso el viernes la medalla a Torres Cueva, a nombre del presidente Francois Hollande, y tras destacar el fuerte vínculo del cubano con Francia, donde se ha desempeñado como experto en Historia de Cuba y de América Latina en varias universidades.

El diplomático dijo que la distinción pretende honrar al académico y humanista, al investigador y parlamentario, pero sobre todo al amigo de la nación gala que, entre otras acciones, ha apoyado la labor de la Alianza Francesa de La Habana.

Mendelson destacó el virtuoso accionar del nuevo miembro de la Legión de Honor como historiador, pedagogo e investigador, facetas que le han permitido asumir con éxito diferentes responsabilidades, como la presidencia de la Academia de Historia de Cuba y la dirección de la Biblioteca Nacional José Martí

Torres Cueva agradeció el gesto del presidente francés, y señaló que fue la presencia de la cultura de ese país europeo la que marcó a su generación. Recordó que el lema de la Revolución Francesa: "Fraternidad, Libertad, Solidaridad", fueron conceptos que inspiraron a los independentistas cubanos en los campos de batalla contra el colonialismo español en el siglo XIX.

La Orden de la Legión de Honor fue instituida en 1802 por el entonces cónsul francés Napoleón Bonaparte, para reconocer a personalidades naturales o extranjeras con trayectorias relevantes en la vida militar y civil. Es otorgada en cinco grados: Caballero, Funcionario, Comandante, Gran Funcionario y Gran Cruz.

BOGOTÁ, 21 SEP (EFE).- El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, dijo hoy que están dadas las condiciones para que su Gobierno y las FARC alcancen un acuerdo en el proceso de paz que instalarán dentro de dos semanas en Oslo.

"Realmente creo que están dadas las condiciones", expresó Santos en el espacio de la Radio Nacional de Colombia "En línea con el presidente", en el que responde preguntas de los ciudadanos.

"Si hay voluntad de las partes podemos llegar a un acuerdo para ponerle fin al conflicto. Por nuestra parte esa voluntad está presente", aseguró el jefe del Estado tras mostrarse nuevamente optimista por el próximo diálogo formal de paz con las FARC.

El Gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) firmaron el pasado 26 de agosto en La Habana un acuerdo con una agenda para la apertura de un proceso de paz.

El pacto, suscrito tras seis meses de acercamientos en la misma capital cubana, los compromete con la instalación de la mesa de negociaciones el próximo 8 de octubre en Oslo y su posterior traslado a La Habana, que será la sede permanente del diálogo.

Santos invitó a sus compatriotas a que hoy, en la conmemoración del Día Internacional de la Paz, instituido por la ONU, reflexionen sobre la manera en la que el país puede avanzar hacia el fin del

conflicto interno, que lleva casi medio siglo.

"Ojalá este día (...) nos haga reflexionar a todos sobre la necesidad de querer ese espíritu de reconciliación, que sería la base para que ese acercamiento con las FARC pueda ser exitoso", apuntó Santos.

El naciente proceso con las FARC será el tercero formal del Estado con esta guerrilla en los últimos treinta años.

BOGOTA, 21 SEP (XINHUA) -- El negociador de la guerrilla de las FARC en el proceso de paz con el gobierno colombiano, "Rodrigo Granda", aseguró hoy que ese grupo rebelde continuará con sus acciones mientras se desarrollen las tratativas, que se iniciarán el próximo mes en Noruega y Cuba.

"Yo respondería con una pregunta. ¿El Ejército va a continuar bombardeando campamentos de las FARC? ¿va a seguir matando guerrilleros? (...) Nosotros quisiéramos parar (la ofensiva) inmediatamente". Esta es una situación de las dos partes", declaró "Granda", cuyo verdadero nombre es Ricardo Téllez.

Por su parte, el presidente Juan Manuel Santos ordenó a las Fuerzas Militares y de Policía continuar sus acciones contra las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) mientras se desarrolle el proceso de paz. A su turno, "Andres París", negociador de la guerrilla, confió que los enfrentamientos que sostendrían las FARC y las autoridades, durante el proceso de paz, no alteren la agenda de diálogo entre las partes.

"Esperamos que la discusión de la agenda no se vea alterada por la confrontación armada. La confrontación armada tiene dos partes: a una acción del Estado, viene una acción de la insurgencia", sostuvo "París", cuyo nombre de pila es Jesús Emilio Carvajalino.

Las declaraciones de los líderes de las FARC fueron realizadas en Cuba, donde se encuentran otro jefes negociadores de esa guerrilla. El jefe de Estado dijo este viernes que "están dadas las condiciones" para llegar a un acuerdo con las FARC que ponga fin al conflicto armado de más de 50 años.

Las negociaciones entre el gobierno de Colombia y las FARC iniciarán con la instalación de la mesa de negociaciones en Oslo el próximo 8 de octubre y para final de octubre, las conversaciones continuarán en La Habana.

Los cinco puntos de negociación serán desarrollo rural y mayor acceso a la tierra, garantías del ejercicio de oposición política y participación ciudadana, fin del conflicto armado, que implica la reinserción a la vida civil de guerrilleros, búsqueda de solución al problema del narcotráfico y derechos de las víctimas.

BOGOTÁ, 22 SEP (EFE).- Los máximos jefes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) señalaron hoy en un comunicado que abordarán el proceso de paz con el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos, "serios", que sus propuestas serán "sensatas" y que procurarán ser "pragmáticos" en las discusiones.

"De lo que se trata es de ser serios, de proponer cosas sensatas, de ser pragmáticos y aspirar tan sólo a lo que la oligarquía está dispuesta a conceder", según el llamado "secretariado" del grupo rebelde.

Las FARC así lo indicaron en un escrito en el que aluden al segundo aniversario de la muerte, en un bombardeo, de su jefe militar, Víctor Julio Suárez Rojas, alias "Jorge Briceño Suárez" o más conocido como "Mono Jojoy".

El escrito está fechado en las "Montañas de Colombia" este 22 de septiembre y fue difundido en la página de Internet de esa guerrilla.

La máxima jerarquía de las FARC indica que en esos diálogos que se iniciarán el próximo 8 de octubre en Oslo muchos de los puntos a discutir "están decretados desde mucho antes" y entre éstos se refieren al Plan Nacional de Desarrollo, a la ley de víctimas y restitución de tierras, al marco legal para la paz, y al proyecto de ley de desarrollo rural.

"Es a esos personajes y argumentos que vamos a enfrentarnos abiertamente en la nueva Mesa de Conversaciones", advierten los rebeldes.

Y subrayan que "ya lo decía el camarada Briceño: 'las FARC son muy serias en sus planteamientos sobre el proceso de conversaciones para buscar una salida civilizada distinta a los tiros'" y por ello, puntualizan: "estamos dispuestos a hacer lo que sea para buscar salidas dialogadas".

El Gobierno de Santos y las FARC iniciarán las negociaciones con Cuba y Noruega como garantes y Chile y Venezuela como países acompañantes.

Tras la apertura de las conversaciones en Oslo, los negociadores se trasladarán a La Habana para proseguir el proceso.

Las FARC y el Gobierno colombiano suscribieron el llamado "Acuerdo general para la terminación del conflicto", el pasado 26 de agosto en La Habana tras seis meses de unas "conversaciones exploratorias".

BOGOTA, 20 SEP (XINHUA) -- La Organización Nacional Indígena de Colombia (ONIC) pidió hoy al presidente colombiano, Juan Manuel Santos, que permita su asistencia a las negociaciones de paz que iniciará el próximo mes el gobierno con la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

La solicitud fue hecha por el presidente de la ONIC, Luis Evelis Andrade, al jefe de Estado durante un encuentro privado en la Casa de Nariño (sede de gobierno). "Nosotros queremos participar y que se escuchen todas nuestras propuestas en toda la negociación con la guerrilla. Vamos a exigir la participación independientemente de que se nos dé un asiento o no, pero que se nos defina un mecanismo, así que esa es la exigencia que queremos hacer como parte de la sociedad civil", afirmó Andrade a periodistas.

El líder de la ONIC sostuvo que las comunidades indígenas también han sido víctimas del conflicto armado interno por lo que considera necesario estar presente en las negociaciones de paz. "La problemática nos afecta integralmente a todos, de manera que habría que definir cómo se participa porque todos los temas nos afecta", señaló.

Recientemente, Santos estableció junio de 2013 como fecha límite para lograr avances en las negociaciones de paz con la guerrilla de las FARC. Asimismo, Santos se reunió con los integrantes de la Comisión de Paz del Congreso y les dijo que sería convocado el Consejo Nacional de Paz, que garantizaría la participación de la sociedad civil en el proceso de paz.

"El presidente de la República aceptó un consejo de paz pero sólo se puede convocar para que la sociedad civil participe e incluso ampliar la participación para que todos los sectores de la sociedad civil presenten propuestas y acompañen el proceso", señaló el senador Carlos Baena, al término del encuentro en la Casa de Nariño.

Las negociaciones entre el gobierno de Colombia y las FARC, se iniciarán con la instalación de la mesa de negociaciones en Oslo, Noruega, el próximo 8 de octubre y para final de octubre, las conversaciones continuarán en La Habana, Cuba.

LA HABANA, 21 SEP (NOTIMEX).- El presidente del Tribunal Supremo Popular, Rubén Remigio Ferro, afirmó que en los últimos tiempos aumentó en Cuba el uso de penas sustitutivas o alternativas a la privación de libertad.

También, según el funcionario, los beneficios de excarcelación anticipada para quienes cumplieron determinado tiempo de su sanción con buena conducta.

Ferro formuló sus declaraciones en el marco del VII Taller Nacional sobre Control, Influencia y Atención a Sancionados, que inició el jueves en esta capital.

Según medios oficiales, el objetivo del encuentro es evaluar la incorporación a la sociedad de personas que cumplen su pena en libertad y el papel institucional en este proceso.

Fuentes allegadas a la reunión dijeron que el Taller aspira a profundizar en la inserción en el nuevo escenario económico y laboral del país de individuos que cumplen su sanción penal en libertad.

Esta fue una referencia al programa de más de 300 reformas que aplica el gobierno del presidente Raúl Castro para "actualizar" el socialismo, uno de cuyos componentes es la ampliación del sector privado de la economía.

Según la agencia Prensa Latina, en Cuba el 97 por ciento de quienes cumplen sanción penal en libertad están vinculados laboralmente.

De ellos, agregó, más del 30 por ciento permanece insertado en el sector no estatal (privado) como parte de las nuevas medidas que han dado origen al surgimiento de pequeños negocios y oficios "por cuenta propia".

El gobierno cubano informó en mayo pasado que en los seis meses anteriores excarceló a unas 10 mil 129 personas, entre ellas los dos mil 900 indultados en diciembre de 2011.

Un reporte publicado entonces por el diario Granma, del Partido Comunista, indicó que aún se mantenían 57 mil 337 reclusos en las distintas prisiones de la isla caribeña.

Precisó que de los que continúan privados de libertad, 31 mil 494 se encuentran "en condiciones cerradas" y 25 mil 843 "en instalaciones abiertas".

Grupos opositores como la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional sostienen que en Cuba hay entre 70 mil y 80 mil personas encarceladas o sujetas a otras formas de internamiento mandatario.

MIAMI (EE.UU.), 21 SEP (EFE).- El administrador de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo (USAID), Rajiv Shah, destacó hoy el compromiso de este organismo en la promoción de la democracia, la seguridad y la lucha contra la pobreza y el crimen en América Latina y el Caribe.

En una conversación que mantuvo con los medios en Miam (Florida), Shah resaltó el compromiso del organismo en promov" y la promoción de la "sociedad civil que crezca y florezca", apostilló.

"Estos son los valores que forman parte de la visión del presidente (Barack) Obama en el mundo", precisó, y aseveró: "Somos muy claros, los programas van a continuar y en algunos casos se van a ampliar".

Esta organización sin fines de lucro, fundada en 1961 por John F. Kennedy como herramienta para promover la democracia y el desarrollo en todo el mundo, ha concedido en los últimos años alrededor de veinte millones de dólares para fortalecer la democracia en Cuba.

Shah aclaró que la "estrategia" en la región pasa por una "transición gradual" en los países que "ya no necesitan la ayuda de USAID, pero que son importantes socios".

Destacó igualmente el programa que desarrolla en Brasil y Honduras en materia de seguridad, así como la misión establecida en Costa Rica, siempre en conversación con "nuestros socios" y el sector privado para comprender sus prioridades.

En cualquier caso, aseguró Shah, los programas resultan "muy efectivos" y, en el caso de la seguridad, la inversiones han sido sustanciales, como en el Caribe, donde el gasto federal total alcanzó los 203 millones de dólares.

Un "esfuerzo semejante" se ha llevado a cabo en Centroamérica y la región en seguridad ciudadana, lucha contra el crimen, la creación de "lugares seguros para la juventud y las comunidades" e impulso a la agricultura.

Respecto de la terrible situación humanitaria que vive la población civil en Siria, Shah dijo que "Obama ha sido muy claro en que estamos haciendo absolutamente todo lo posible por llevar ayuda humanitaria" a la población y campos de refugiados sirios en la frontera.

Preguntado por el caso del subcontratista Alan Gross, encarcelado en Cuba, el administrador de USAID afirmó que la Administración seguirá trabajando firmemente para que el estadounidense sea puesto en libertad por las autoridades cubanas.

Gross, que trabajaba para una empresa subcontratista de USAID, fue encarcelado en Cuba en diciembre de 2009 por distribuir tecnología de comunicaciones a la comunidad judía.

El decimosexto administrador de USAID participó esta tarde en un encuentro con estudiantes universitarios en la Universidad Internacional de Florida, donde alentó a los jóvenes a contribuir con nuevas ideas e innovaciones para "resolver los más duros problemas globales".

MIAMI (AP)- El candidato republicano a vicepresidente Paul Ryan cortejó el sábado a los votantes cubano-estadounidenses con la promesa de ser más duro que el presidente Barack Obama con el gobierno de Raúl Castro.

La Florida es el mayor estado entre aquellos en que los dos partidos están cabeza a cabeza para la elección de noviembre, y la promesa de Ryan tiene lugar días después que dos encuestas de votantes probables del estado, una de Fox News y otra de NBC, mostraron a Obama con una ventaja de 49%-46%. La promesa de Ryan, junto con la de ayudar a los grupos prodemocráticos en Cuba, sientan bien a la generación más vieja de cubanoestadounidenses.

Obama ha aliviado las restricciones a los viajes a Cuba y al envío de dinero a la isla. Pero el presidente no ha hablado de levantar el embargo económico de medio siglo, que es considerado en Latinoamérica como un fracaso y ha complicado las relaciones estadounidenses en la región. La exhortación de Obama a un cambio democrático en Cuba, durante la Cumbre de las Américas en abril en Colombia, suscitó críticas del gobierno de Castro.

Durante un acto proselitista el sábado por la mañana en el barrio conocido como la Pequeña Habana, el legislador de Wisconsin acreditó a varios políticos el haberle enseñado "qué brutal es el régimen de Castro" y el hecho de que "no funciona la política del presidente de contemporización".

Entre esos políticos mencionó a los representantes lleana Ros-Lehtinen y Mario Díaz Balart, así como al ex representante Lincoln Díaz Balart todos republicanos del área de Miami que apoyan el embargo y el

endurecimiento de sanciones a Cuba.

El ex gobernador de la Florida Jeb Bush, los miembros cubanoestadounidenses del Congreso actuales y pasados, y el hijo del candidato presidencial Mitt Romney, Craig, ensalzaron las credenciales de Ryan en inglés y español en Versailles, un restaurante cubano tradicional donde suelen hacer escala los políticos que buscan el apoyo de los votantes de origen cubano.

Ryan también atribuyó al "liderazgo fallido" de Obama las tribulaciones económicas nacionales y dijo que él y Romney ayudarían a que los hispanos volvieran a trabajar.

Asimismo elogió el sueño estadounidense de libertad y prosperidad para los inmigrantes.

"Lo grande de la inmigración en este país es que la gente sale en busca de una vida mejor y llega a este país que ofrece la promesa de una vida mejor. En este país no importa quién sea uno, de dónde proviene o en qué circunstancias ha nacido. Uno puede sacar el mayor provecho a la propia vida porque tenemos oportunidades y movilidad ascendente", afirmó Ryan.

Al contrario que otras comunidades inmigrantes en Miami, los cubanos se benefician de la política que permite a los cubanos que llegan a territorio estadounidense recibir visa temporal y una vía a la ciudadanía. En cambio los cubanos interceptados en el mar son generalmente devueltos a la isla.

Ryan dijo que él y Romney tienen un plan para fortalecer la clase media pero no dio ningún detalle.

"Queremos que la gente vuelva a trabajar. Queremos que la gente tenga más oportunidades, se lleve a su casa más paga. Queremos que sepan que están seguros en sus empleos y que tienen una oportunidad de conseguir un trabajo mejor y tener más promociones para que puedan darles más a sus hijos", agregó.

MIAMI (EEUU), 21 SEP (EFE).- Los guardacostas estadounidenses informaron hoy de la repatriación de quince cubanos que trataban de alcanzar las costas de Estados Unidos.

Todos ellos fueron llevados este viernes a Bahía de Cabañas, en Cuba, en dos embarcaciones, después de que se les ofreciera agua, comida y atención médica básica.

Seis de ellos fueron encontrados en una rudimentaria embarcación al sur de Marquesas (Florida) y los nueve restantes en otra al sur de Cayo Hueso, en el extremo sur de este estado, el pasado 17 de septiembre.

"La política de la Guardia Costera de Estados Unidos es detectar y responder a las migraciones marítimas peligrosas e ilegales a través de la interceptación de las embarcaciones que supongan un peligro o estén realizando un viaje ilegal", explicó el capitán Brendan McPherson.

En un comunicado añadió que ese cuerpo "seguirá manteniendo una robusta presencia por mar y aire por el Caribe para prevenir la migración ilegal y las actividades de contrabando de inmigrantes".

WASHINGTON, 21 SET 2012 (AFP) - La administración estadounidense publicó este viernes una lista de 55 detenidos, de los 167 internos en Guantánamo, cuya transferencia fue aprobada para abandonar esta polémica prisión que Barack Obama prometió cerrar, anunció el departamento de Justicia.

En esta lista, enviada a la AFP, destaca la inclusión del último británico retenido en Guantánamo, Shaker Aamer, por quien Londres había realizado un reclamo a Washington en 2010.

En ese mismo año, 89 detenidos en la polémica prisión estadounidense en Cuba recibieron una "aprobación para la transferencia" por parte de la autoridad militar, pero sus nombres no se hicieron públicos.

Las organizaciones de defensa de los derechos humanos celebraron inmediatamente la publicación de esta lista. La Unión Estadounidense de Defensa de las Libertades (ACLU) habló de una "victoria parcial de la transparencia (que) debe incitar a la acción".

"Estos hombres llevan ya tres años en prisión desde que nuestro ejército y las agencias de inteligencia admitieron que debían ser liberados", precisó Zachary Katznelson, abogado de ACLU.

En este sentido, señaló que el nombre del prisionero yemení recientemente encontrado muerto en su celda de Guantánamo, Adnan Latif, no figura en esta lista publicada el viernes, en la que debería estar incluido. "Ya va siendo hora de liberar y reintegrar a estos hombres injustamente encarcelados", añadió Katznelson

"Estos 55 detenidos deben ser inmediatamente transferidos fuera de Guantánamo a otros países que respeten sus derechos", declaró, por su parte, Suzanne Nossel, directora de Amnistía Internacional Estados Unidos.

El Centro para los Derechos Constitucionales (CCR) se congratuló por "la publicación de esta importante información que desmiente finalmente el mito de que los detenidos todavía recluidos en

Guantánamo son demasiado peligrosos para ser liberados". Aunque insistieron en que "la lista está incompleta".

MIAMI (EE.UU.), 21 SEP (EFE).- La jefa de edición del diario cubano Granma, Mairelys Cuevas Gómez, abandonó Cuba y se trasladó a Miami (EE.UU.), donde pidió asilo a las autoridades estadounidenses, según publica hoy el blog Café Fuerte.

Efectivamente, la única persona con cuenta en Facebook con ese nombre corresponde a una joven que tiene de fotografía principal una instantánea de ella acompañada de un joven posando frente a un conocido parque de esta ciudad del sur de Florida.

Siempre según el citado blog de Miami, Cuevas, de 27 años, llegó el pasado domingo a esta ciudad tras cruzar la frontera con México, donde había viajado como invitada a un acto, y de inmediato pidió asilo a las autoridades estadounidenses.

Aunque la joven se negó a hacer declaraciones al citado blog, éste sí recoge el testimonio de un excompañero de la joven en la isla sobre el "escándalo" que ha generado allí esta noticia, así como de una amiga residente en Miami, quien explica que Cuevas tiene un novio que también reside en esta ciudad.

MIAMI, 21 SET 2012 (AFP) - La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) pidió este viernes la liberación inmediata del periodista cubano independiente Calixto Martínez Arias, detenido el domingo pasado bajo la acusación de desacato por haber alertado sobre casos de cólera y dengue en Cuba.

La SIP, con sede en Miami (Florida), indicó que Martínez Arias, periodista de la agencia de noticias independiente Hablemos Press, fue arrestado el domingo 16 de septiembre cerca del aeropuerto internacional cuando investigaba otra información relacionada a un cargamento de medicinas y equipo médico donado por la Organización Mundial de la Salud, que habría resultado dañado por negligencia de su almacenamiento.

"Es una contradicción que un periodista se enfrente a la posibilidad de ser encarcelado por informar sobre temas de interés público, cuando el asunto debería ser tomado como una alerta para corregir un problema que afecta a la población", dijo el presidente de la Comisión de Libertad de Prensa e Información de la SIP, Gustavo Mohme.

De acuerdo al comunicado de la SIP, el periodista cubano reveló en junio la existencia de un brote de cólera, y en agosto advirtió sobre la aparición de casos de dengue en la isla, informaciones conocidas por la población antes de que el Gobierno cubano lo admitiera públicamente, afirma la entidad.

Roberto de Jesús Guerra, director de Hablemos Press y Veizant Boloy, abogado y colaborador de la agencia, denunciaron que el periodista está detenido en una unidad de la policía en La Habana donde lograron verlo y confirmaron que recibió una golpiza, precisó la SIP.

Según el organismo patronal de medios, Guerra y Boloy también fueron detenidos y liberados posteriormente.

Martínez Arias, arrestado otras veces durante este año, está acusado de desacato a las figuras de Fidel y Raúl Castro, delito contemplado en el Art. 144.1 del Código Penal, referente a amenazas y diferentes ofensas de palabra o por escrito contra autoridades y que se sanciona con una pena de hasta tres años de cárcel, según informó la SIP.

LA HABANA, 21 SEP (EFE).- El preso político cubano Jorge Vázquez Chaviano, por cuya liberación una veintena de opositores realizaron una huelga de hambre, sigue a la espera de su anunciada excarcelación, según informaron hoy fuentes de la disidencia interna.

"Está esperando la libertad condicional, que le han dicho será antes del 10 de octubre", dijo a EFE la opositora Marta Beatriz Roque, que lideró a los huelguistas de hambre durante ocho días para protestar por la permanencia de Vázquez en la cárcel, quien según ellos cumplió su condena el día 9 de este mes y debió quedar en libertad.

Según explicó Roque, la esposa del preso, María del Carmen Hernández, lo visitó este viernes en el campamento "donde los ubican previamente a la excarcelación", situado en la carretera entre la ciudad central de Santa Clara y la localidad de Placetas.

"Pero hasta ahora no se sabe cuándo exactamente lo liberan", dijo Roque, exprisionera política del llamado "Grupo de los 75".

La huelga de hambre por la excarcelación de Vázquez finalizó el pasado martes 18, cuando los participantes en el ayuno conocieron que responsables de la seguridad del Estado cubana habían

comunicado a la esposa de Vázquez Chaviano que su marido sería excarcelado "pronto", aunque sin precisar fecha.

Vázquez, de 42 años y residente en Sagua La Grande (a unos 350 kilómetros al este de La Habana), fue detenido a finales de marzo cuando se dirigía a la capital cubana para asistir a la misa que ofició el papa Benedicto XVI durante su visita a Cuba ese mes.

En ese momento el disidente se encontraba bajo "un régimen de trabajo correccional sin internamiento" por un supuesto delito de "actividad económica ilícita", según ha explicado su esposa.

PANAMÁ, 23 SEP (EFE).- Las fuerzas de seguridad panameñas han triplicado la retención de indocumentados extranjeros, la mayoría cubanos, que ingresan al país por la selva del Darién, fronteriza con Colombia, informó hoy la prensa local.

De acuerdo con el diario Panamá América, el Servicio Nacional de Fronteras (Senafront) ha interceptado a 2.384 extranjeros, de estos más de 1.800 son cubanos, cuya repatriación se dificulta por no portar documentos de identidad.

Las aprehensiones que ha efectuado el Senafront en lo que va de 2012 casi cuadruplican las que hizo en todo el año pasado, de 632.

De este total, 1.893 son de nacionalidad cubana, 147 son nepaleses, 85 somalíes y 70 son de Bangladesh. El resto proviene, en su mayoría, de países como Eritrea, Costa Rica, Nicaragua, Pakistán, Sri Lanka, Honduras, Ecuador y Colombia, detalla el rotativo.

La retención de cubanos durante los últimos tres años va en aumento, resalta, ya que en 2010 fueron 70; en 2011, 298 y en lo que va de 2012 se han registrado 1.893 casos.

El director del Servicio Nacional de Fronteras, Frank brego, destacó que a muchos de estos ciudadanos, antes de ser remitidos al Servicio Nacional de Migración (SNM), se les da asistencia humanitaria.

"Estas personas, en muchos de los casos, son ubicadas en malas condiciones reflejando evidentes síntomas de deshidratación y desnutrición, debido a que llevan más de una semana deambulando por la selva panameña, luego de ser dejados a su suerte por los 'coyotes' (traficantes de personas)", describe.

El SNM indicó que la cifra de extranjeros que han sido deportados en los primeros cinco meses de 2012 es de 192 ciudadanos, a un coste de 68.931 dólares, que debe ser cubierto con el fondo de repatriación generado por los pagos que hacen los emigrantes que legalmente se registran en Panamá.

LA HABANA, 22 SET 2012 (AFP) - Cuba presentó una variante de la ciclosporina, medicamento usado para evitar rechazo en pacientes con órganos trasplantados, que constituye su primer producto nanofarmacéutico desarrollado a escala industrial, informó este sábado el diario Granma.

"Sus principales ventajas está que con una dosis tres veces menor alcanza el mismo efecto favorable proporcionado por el medicamento de ese tipo más vendido en el mercado mundial, disminuyendo de manera significativa los efectos adversos", explicó al periódico Darío López, autor principal del estudio.

La presentación tuvo lugar en el recién concluido IV Seminario Internacional de Nanociencias y Nanotecnologías, en el que participaron científicos de más de 20 países.

López añadió que "el trabajo consistió en el diseño de una composición de ese fármaco totalmente soluble en agua, en la cual la ciclosporina aparece disuelta en forma de nanopartículas en microcápsulas".

La nanotecnología es un campo de las ciencias aplicadas dedicado al control y manipulación de la materia a una escala menor que un micrómetro (millonésima parte de un metro), a nivel de átomos y moléculas, y puede tener aplicaciones múltiples, como la fabricación de microcomponentes para la industria y la medicina.

Cuba tiene una sólida industria de investigación y elaboración de fármacos biotecnológicos, fundamentalmente vacunas, y la exportación de medicamentos y tecnología para fabricarlos se convirtió en un importante rubro de la economía, con ingresos por unos 400 millones de dólares anuales.

LA HABANA, 21 SEP (XINHUA) -- El incremento de embarazos en adolescentes en Cuba en años recientes despierta inquietud en las autoridades sanitarias de la isla, que desarrollan programas para disminuir los casos.

Aunque en esta nación existen métodos de anticoncepción a precios asequibles y se realizan campañas de promoción que promueven sus usos, y funcionan las consultas de planificación familiar de forma gratuita, los embarazos en la adolescencia aumentan.

La estatal Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI) informó que, en 2011, unas 19.895 jóvenes cubanas de 15 a 19 años dieron a luz, dentro de un total de 133.067 alumbramientos que ocurrieron durante ese año en la isla.

Desde 2007 a 2011, los partos por cada 1.000 mujeres de 15 a 19 años aumentaron de 43.4 a 57.3 casos, y 408 menores de 15 años también dieron a luz, indicó la ONEI en su Anuario Demográfico.

Grisell Rodríguez, investigadora del Centro de Estudios Demográficos (CEDEM), expresó a la prensa local que los niveles de fecundidad adolescente en Cuba son menores en comparación con el resto del mundo.

Recordó que en la década del 80, las cantidades de adolescentes embarazadas eran aún mayores, y la cuarta parte de los nacimientos ocurría en ese rango de edades. Con medidas y disposiciones de prevención de embarazo disminuyeron estas tasas, pero en años recientes se observa un repunte menos elevado, aunque preocupante, remarcó.

En opinión de la analista, con el elevado nivel educativo de la población y el continuo trabajo de instituciones en materia de sexualidad se debería erradicar este problema. Especialistas cubanos alertan de manera periódica sobre las graves consecuencias del embarazo en la adolescencia, porque las jóvenes no están preparadas biológicamente y casi siempre recurren a un aborto, lo que conlleva a enfermedades inflamatorias pélvicas y lesiones traumáticas, al ser inmaduro su aparato sexual.

Luego, cuando tienen edad para procrear, muchas veces no pueden. En el ámbito social, las jóvenes tienen que dejar los estudios; a veces la familia no puede hacer frente a sus problemas socioeconómicos, y tienen que empezar una vida para la que no están preparadas, porque las muchachas no acepta el embarazo, como una adulta que sí se preparó para tener a un hijo en un momento determinado.

Según la organización "Save the Children (Salvemos a los niños)", cada año nacen 13 millones de niños de mujeres menores de 20 años en todo el mundo, más del 90 por ciento (11,7 millones), en los países en desarrollo.

De acuerdo con estudios realizados en Cuba, el 60 por ciento de las mujeres infértiles se sometieron alguna vez a una interrupción del embarazo. La edad más frecuente de comienzo de las relaciones sexuales es a los 15 años, con un 27,0 por ciento de los casos; el embarazo fue más frecuente entre las adolescentes de 16 a 19 años, y 60 por ciento de ellos fueron no deseados.

Algunos autores plantean que hay un incremento del 10 por ciento anual de mujeres con relaciones sexuales a partir de los 12 años hasta los 19 años; el 25 por ciento de los adolescentes con experiencia se embarazan, y el 60 por ciento de los embarazos ocurren dentro de los seis meses iniciales de las primeras relaciones sexuales.

Con respecto a las enfermedades relacionadas con el embarazo, las adolescentes sufren más complicaciones que la mujer adulta, al padecer de toxemia, eclampsia y anemias. Son más proclives también a los partos pretérminos, que pueden llevar incluso a la muerte, o a recién nacidos de bajo peso, prematuridad, traumas obstétricos y un riesgo elevado de muerte prenatal en el transcurso del primer año de vida.

En diciembre último, la Comisión de atención a la juventud, la niñez y la igualdad de derechos de la mujer de la Asamblea Nacional del Poder Popular analizó el embarazo en la adolescencia, sus causas y cómo prevenirlo.

El director del Programa de Atención a la Madre y el Niño, Julio Alvarez Fumero, alertó entonces ante los diputados que el promedio de embarazos en la adolescencia se elevó en cada año del último quinquenio.

Esto, a pesar del acceso a los anticonceptivos, las orientaciones en el área de salud, la educación sexual en las escuelas y la promoción sanitaria a través de los medios masivos de comunicación.

Consideró necesario aumentar la orientación familiar sobre la sexualidad, así como incrementar en las escuelas la educación sexual y enseñar los métodos de planificación familiar, lo negativo de los embarazos en la adolescencia, y las secuelas que pueden acarrear las enfermedades de transmisión sexual.

POR RAÚL MENCHACA

LA HABANA, 23 SEP (XINHUA) -- Científicos cubanos investigan los usos del bambú en las construcciones rústicas, con énfasis en el sector agropecuario, donde se han logrado los primeros resultados en la región oriental de la isla.

"Hay un gran interés por disminuir los costos y aprovechar los ecomateriales. El bambú ha demostrado consistencia, rápido crecimiento en los campos y, si se cura bien, dura más de 60 años sin que los

hongos e insectos lo deterioren", explicó a la prensa local el ingeniero agrónomo Juan Carlos Romero.

El experto aseguró que en la oriental provincia de Holguín desde hace 12 años está erigida una casa de prueba que ha resistido los embates de varios ciclones, entre ellos el destructor "Ike", que a fines de 2008 devastó buena parte de la isla.

Según Romero, esa edificación ha merecido elogios por su resistencia y valores estéticos, aunque dista mucho de las lujosas mansiones construidas con fibras de esa planta en Colombia y Ecuador, por ejemplo.

La investigación del bambú ha cobrado nuevos bríos con la aplicación desde hace cuatro años del Decreto Ley 259, que entrega tierras en usufructo, como una solución para que personas con pocos recursos construyan naves y otros inmuebles imprescindibles para el desarrollo agropecuario.

Por eso, el arquitecto Juan Manuel Pascual, de la Universidad de Oriente, diseñó una nave para la cría porcina en la finca integral El Progreso, en Santiago de Cuba, la segunda ciudad en importancia de la isla y ubicada a unos 970 kilómetros al sudeste de La Habana.

También en Holguín se impulsa una experiencia similar con un proyecto para la ganadería, que tiene entre sus ventajas la disminución de los costos, al requerir de una menor cantidad de cemento, acero, ladrillos o bloques, acero, y garantizar resistencia y durabilidad.

Por su parte, el Centro de Investigación y Desarrollo de Estructuras y Materiales (CIDEM), de la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas, liderado por el doctor José Fernando Martirena, encabeza investigaciones para lograr el incremento del cultivo del bambú en la isla.

Entusiasmado por la idea, Leonel Sarduy hizo hace siete años, en el municipio montañoso de Manicaragua, el primer vivero de esa planta en la central provincia de Villa Clara, considerado hoy entre los mejores de Cuba.

"Al principio, íbamos a talleres a la Universidad Central de Las Villas o ellos venían a capacitarnos, hicimos relaciones con el Jardín Botánico de Cienfuegos, y poco a poco nos fuimos metiendo en este mundo", recordó Sarduy.

El campesino explicó que también recibió visitas de extranjeros interesados en el fomento de esa gramínea y de la Agencia de Cooperación Suiza para el Desarrollo (Cosude), que financia un proyecto para la expansión del cultivo y su aprovechamiento.

"Cuando la gente descubra que no es una planta más, y que puede ser una buena alternativa para garantizar construcciones imprescindibles en la agricultura, a lo mejor hasta habrá que regular su corte, porque nos vamos a quedar sin plantones", advirtió.

Del vivero de Sarduy salen todos los años unas 20.000 posturas para la Empresa Forestal Integral de Villa Clara y, según las necesidades de los clientes, les garantiza las variedades, entre ellas de Guadua, una de las más reconocidas en el planeta por sus utilidades económicas.

De acuerdo con los especialistas, una hectárea de bambú tiene la capacidad de absorber hasta 30 toneladas de dióxido de carbono, uno de los gases que contribuyen al efecto invernadero, y además controla la erosión de los suelos, sobre todo en las cuencas de agua, y alberga una gran biodiversidad en los sitios donde crece.

Ante la carencia de madera y energía, como consecuencia de la deforestación masiva e ilegal de los bosques del planeta, algunos expertos ya han llegado a decir que el bambú es el "Oro Verde" del siglo XXI.

LA HABANA, 21 SEP (XINHUA) -- Especialistas de 35 naciones participarán en la cita científica Cubamotricidad 2012 y otros foros sobre Educación Física del 6 al 9 de noviembre próximo en La Habana, anunciaron hoy organizadores.

Al encuentro confirmaron su asistencia expertos de Angola, Argentina, Bahamas, Bélgica, Brasil, Canadá, Chile, China, Colombia, Costa Rica, Ecuador, España, Estados Unidos, Finlandia, Guatemala, México, Namibia, Noruega y Reino Unido, entre otros.

La directora de Educación Física y Promoción del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (Inder), Gladys Bequer, dijo en conferencia de prensa que Cubamotricidad 2012 debatirá sobre las últimas novedades del deporte y la actividad física como vías fundamentales para garantizar calidad de vida.

Entre los posibles asistentes mencionó al colombiano Ricardo Montezuma, director de la Fundación Ciudad Humana; el estadounidense Todd Fletcher, presidente del Consejo Mundial de Académicos Universitarios; y la británica Margaret Talbot, titular del Consejo Internacional de las Ciencias del Deporte y la Educación Física.

La cita es organizada por el Inder, la Organización Mundial de Estimulación, Educación y Desarrollo Infantil y la Asociación Iberoamericana de Educación Física y Deporte Escolar. Paralelo al evento se desarrollarán el II Foro Mundial de Educación Física y Deporte Escolar, la III Cumbre Iberoamericana y Caribeña de Educación Física y Deporte Escolar, la III Bienal Mundial de Estimulación, Educación y Desarrollo Infantil, y el Taller Internacional de Actividad Física y Calidad de vida.

En esos foros se tratarán temas vinculados a la actividad física como la escuela, la motricidad infantil, el envejecimiento, enfoque de género, violencia contra la mujer, las enfermedades no transmisibles, alternativas para la salud, estimulación, neuromotricidad y las necesidades educativas especiales, entre otras.

POR RAÚL MENCHACA

LA HABANA, 23 SEP (XINHUA) -- Un singular cineclub para ciegos, que funciona en una sala cinematográfica de La Habana donde se ofrecen películas cubanas con escenas descritas a viva voz por un locutor, cumplió su primer año de vida con un alto reconocimiento social.

El cineclub, nombrado "Tocando la luz", nació en el verano del pasado año bajo el esfuerzo conjunto de la Asociación Nacional del Ciego (ANCI) y el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAC), para permitir a las personas invidentes acercarse al cine a partir del método de audio descripción.

Ese método consiste en la proyección de la película en la pantalla grande para que todos aquellos de baja visión puedan apoyarse en colores, tamaños, movimientos, y cuanto sucede en la escena.

Al mismo tiempo que se proyecta la cinta, locutores explican las imágenes que se van sucediendo y que no se pueden inferir por los diálogos de los protagonistas que intervienen.

En la sala La Rampa, ubicada en el céntrico barrio del Vedado, a unas cuadras del conocido Malecón habanero, se han exhibido 30 películas cubanas cuyas principales escenas fueron descritas por afamados locutores cubanos.

Con una rampa de acceso, la sala tiene todas las condiciones para facilitar la ubicación del singular público, que es auxiliado por las acomodadoras si lo requieren. Este cineclub se ha convertido en una oportunidad para estrechar lazos familiares sin penas ni lástimas, comentó el secretario de Cultura de la ANCI, Guillermo Rodríguez, quien explicó que en cada función, los segundos miércoles de cada mes, han asistido más de 50 invidentes y débiles visuales, sin contar a sus acompañantes.

Para Rodríguez, quien perdió la visión desde joven, el proyecto ha propiciado el rencuentro con esta pasión de juventud y se ha convertido en una cuestión de familia, pues asiste al cine siempre acompañado de su esposa, también invidente, y de su pequeño hijo.

El éxito de la primera experiencia ha permitido mantener una frecuencia mensual durante todo el año, según informó Jorge A. González, quien ha asumido con entusiasmo la dirección de "Tocando la luz".

Los directivos del cineclub piensan ahora, para mejorar la exhibición de los filmes, incluir el sistema de "close caption" o subtitulaje, para extender también a los sordos la posibilidad de disfrutar el séptimo arte de manera más plena.

La joven ciega, Marlenys Oliva, quien viajó desde un municipio de la periferia habanera para asistir por primera vez al cine, aseguró que aunque ya había escuchado la película por la televisión, hoy la pude entender mucho mejor.

"Aquí somos nosotros los que invitamos, porque a menudo nuestros familiares se sienten incómodos al no podernos convidar a ver una película en el cine", afirmó el otrora actor de radio y televisión Oscar Caballero, quien perdió la visión como consecuencia de una enfermedad congénita.

"A veces nos ubican por discapacitados en un mundo aparte, y proyectos como este recuerdan que seguimos siendo capaces de sensibilizarnos con el arte y de disfrutar como cualquiera de una buena obra", agregó Caballero.

Una primera experiencia en Cuba sobre este tipo de cine tuvo lugar en el año 2005, con la exhibición en la habanera sala Chaplin de la cinta "Al fin, el mar", presentada por su realizador, el argentino Jorge Diszsel.

Después, a inicios del año pasado, se repitió con el documental "Alcanzando estrellas", dirigido por el cubano Carlos Daniel Sarmiento, y cuyo argumento se centra en un juego de béisbol cuyos peloteros son ciegos y débiles visuales.

LA HABANA, 21 SEP (EFE)- El proyecto Buena Vista Social Club comenzará a grabar este año el primer disco de la orquesta en la última década, en el que participarán algunas figuras que hicieron historia en el

grupo como Omara Portuondo y Eliades Ochoa.

Su director, Jesús Ramos, dijo hoy a EFE que en los últimos años el proyecto ha grabado varios discos a sus solistas, pero este será el primero que se hace después de una década enfocado en la orquesta, con el sello británico World Circuit.

Los músicos de la emblemática agrupación cubana ya se encuentran ensayando en La Habana para el nuevo fonograma antes de emprender una gira por Europa a finales de octubre.

Ramos afirmó que la producción, aún sin título, dará "continuidad" a los discos anteriores por su estilo y géneros pero "con temas nuevos y más actuales en cuanto a línea melódica".

Se incluirán piezas de géneros tradicionales cubanos como el son, el cha-cha-chá, el danzón, el bolero y la contradanza, y entre los invitados ya están confirmados los cantantes Eliades Ochoa, Omara Portuondo y Mayito Rivera.

Portuondo, conocida como la "diva" del Buena Vista y quien ya no es regular del grupo, también participará en una presentación que ofrecerá la orquesta en La Habana la próxima semana.

En los últimos tiempos el Buena Vista Social Club ha realizado varias presentaciones "didácticas" en las escuelas de música de la isla para mostrar a los estudiantes que los ritmos tradicionales siguen "vivos".

Formada a finales de la década de los noventa en Cuba, la orquesta surgió a partir de la idea del productor musical estadounidense Ray Cooder de reunir y revivir a viejas glorias musicales cubanas como Compay Segundo, Ibrahim Ferrer, Rubén González, Cachaito y Omara Portuondo.

En 1996 grabaron un disco que obtuvo un Grammy y vendió millones de copias, y dos años después el director de cine alemán Wim Wenders grabó un documental sobre el grupo.

A pesar de que algunos miembros originales de la banda han fallecido, la orquesta ha continuado trabajando con varios de sus músicos originales y nuevas incorporaciones.

LA HABANA, 21 SEP (EFE).- Cuba eligió la comedia de zombis "Juan de los muertos" para aspirar a una nominación en la categoría de Mejor Película Iberoamericana de la XXVII edición de los Premios Goya, considerados los "Oscar" de España.

La coproducción cubano-española dirigida por el realizador cubano Alejandro Brugués fue seleccionada por un jurado del Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC) para representar a la isla en el certamen español, según informaron hoy medios locales.

"Juan de los muertos" se mueve en el género de comedia, con abundantes ingredientes de acción, sátira, sangre y terror para contar por primera vez en el cine cubano la historia de una invasión de zombis en La Habana, donde el protagonista se monta un insólito negocio para sacar dinero a la situación y librar a los habitantes de esa "crisis".

Según ha explicado Brugués, la esencia del filme es explorar cómo se comportan y reaccionan los cubanos ante los problemas y su forma de "buscarse la vida".

El filme ha contado con el aval de los cubanos ya que batió récord de popularidad favorecida por el público que le otorgó su premio durante el último Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana, en diciembre de 2011.

"Juan de los muertos" llegó a las pantallas españolas en enero pasado y desde su estreno ha participado en más de 30 festivales internacionales, en los que ha recibido premios como el "Fanomenon Audience Award" en el concurso de cine de Leeds, Reino Unido, y en el "Fantastic Fest", en Austin, Estados Unidos.

También se ha exhibido en el Festival de Mar del Plata, Argentina; el de Chicago, en Estados Unidos, y en Sitges, Toronto (Canadá).

El jurado que seleccionó el filme para postularlo a los "Goya" lo integraron el cineasta Gerardo Chijona, los editores Nelson Rodríguez y Miriam Talavera, el fotógrafo Rafael Solís, y Marisol Rodríguez, directora de Creación Artística del ICAIC.

Este es el segundo filme largometraje de ficción de Brugués, quien se graduó como guionista en la Escuela Internacional de Cine y Televisión de San Antonio de los Baños (La Habana), y debutó con éxito con la ópera prima "Personal Belongings".

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos Alberto Glez. Álvarez Sala Digital: Blanca Yaima Leal Urra

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Correctora: Raquel Román Gambino Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier